



Refugio del Pueblo

Hablar del Norte Santafesino es hablar de una zona típicamente Subdesarrollada. Es una región en que abundan los PUEBLOS FANTASMAS.

Una de las regiones más ricas y promisorias del país a fines del siglo pasado, es hoy de las más empobrecidas y desesperantes. **EMPOBRECIDAS**, porque nos han robado la inmensa riqueza de nuestros montes de quebracho (y como siempre, fue el capitalismo extranjero que contó con sus aliados dentro del país. Los que doblaron el lomo fueron nuestros criollos). **DESESPERANTES**, porque para los pocos que quedan ya no hay esperanzas. No hay esperanzas porque los que tienen la responsabilidad y la obligación de hacer que todo argentino tenga a su alcance las fuentes de trabajo, no sólo no se ocupan de ello, sino que quieren eliminar las pocas que aun subsisten: así sucedió con Tacuarendí (su ingenio azucarero cerrado definitivamente) y está a punto de suceder con La Gallareta, Villa Guillermina y Villa Ocampo.

Por eso antes que desaparezca el norte de la Provincia, salimos a la lucha para exigir lo que corresponde: trabajo, dignidad y posibilidades de futuro.

- 1) Las promesas fueron muchas y jamás cumplidas. Para algunos lo más importante es un pretendido "plan económico" que beneficia a una minoría privilegiada y que es dictado por los intereses yanquis y cuyas consecuencias son pagadas por los pueblos pobres y trabajadores.
- 2) Agotadas las formas pacíficas se fue a la **MARCHA DE LOS PUEBLOS DEL NORTE**. Marcha pacífica, ya que ningún manifestante llevó siquiera una varita o un cascote para defenderse. Y... fue detenido con palos, gases y fusiles. 25 personas fueron detenidas en la comisaría.
- 3) La violenta represión policial hacia un pueblo desarmado que solo pide la conservación y el normal funcionamiento de sus fuentes de trabajo, hace que los pueblos del norte se lancen a la lucha. Lucha que no terminará hasta que los sintamos en igualdad de derechos y de posibilidades de progreso. Lo advertimos cuando dijimos: "... Esta **MARCHA** es un aviso al Gobierno: o soluciona nuestros problemas o ...será responsable de las medidas de lucha que adoptemos en defensa de nuestras aspiraciones".
- 4) La reacción violenta del pueblo es la respuesta al vergonzoso despliegue de fuerzas policiales y el uso de las armas y gases, que dicho sea de paso, también paga el pueblo con su trabajo.
- 5) La lucha no fue ni será solo de Villa Ocampo, La Gallareta y Villa Guillermina, sino de todo el norte santafesino. Allí estuvieron presentes también los sufridos y engañados hacheros de la Cuña Boscosa, Villa Ana, Tartagal, Intiyaco y Reconquista. Se unieron a la lucha dos dirigentes obreros de otras partes del país, quienes se solidarizan con nuestra situación.
- 6) La **MARCHA** no fue un movimiento de un grupo de agitadores como pretendió desvirtuar cierta presa vendida, sino que fueron miles de norteños los que salieron a la calle. Muchos no estuvieron porque esta situación de miseria de la mayoría le conviene a sus intereses; otros no estuvieron porque todavía le tienen miedo a los fusiles y a los gases. Pronto perderán ese miedo; otros no estuvieron porque les da vergüenza salir semidesnudos del monte o no tienen fuerzas para caminar; y otros porque aun no entienden lo que pasa, pero pronto lo comprenderán.
- 7) Es absolutamente falso lo que ciertos sectores pretenden afirmar de que todo este movimiento sirve para beneficiar ciertas ideologías religiosas o políticas. Se aceptó la colaboración de todos y se dijo claramente: "Somos simplemente pueblo. Pueblo que inicia su marcha. **MARCHA HACIA LA LIBERACION**".

Por Mesa Coordinadora de Movimientos
Populares del Norte de Santa Fe

PADRE RAFAEL IACCUZZI
Buenos Aires 15/4/69.